
15

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
103 года

www.ap22.ru

Безопасность для всех
15 марта – День прав 
потребителей.

В этом году он проходит 
под девизом «Борьба с загряз-
нением пластиковыми мате-
риалами».

Чтобы сохранить природные ресурсы и 
улучшить социальные условия для нынешних 
и будущих поколений, Всемирная организа-
ция потребителей призывает каждого человека 
придерживаться принципов рационального 
использования пластика.

На Алтае специалисты Роспотребнадзора на-
помнят потребителям и предпринимателям о 
том, что товар при использовании, хранении, 
транспортировке и утилизации должен быть 
безопасен не только для жизни и здоровья каж-
дого из нас, но и для окружающей среды.

  КАЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Высокая оценка 

от российских сенаторов
11 марта в Алтайском крае работали представители 

верхней палаты российского парламента.
Сенаторы посетили центр «Мой бизнес» и ведущие пред-

приятия, в том числе Алтайский завод сельскохозяйственного 
машиностроения и завод «ЗИАС Машинери». Кроме того, 
делегация побывала в барнаульской школе № 137, которую 
открыли в 2021 году.

Во второй половине дня губернатор края Виктор То-
менко провел с сенаторами рабочее совещание по итогам 
реализации индивидуальной программы ускоренного 
социально-экономического развития Алтайского края в 
2020 году.

С 2020 по 2024 год в развитие края дополнительно будет 
вложено 5 миллиардов рублей из федерального бюджета. 
В минувшем году был освоен первый миллиард. В целом 
сенаторы высоко оценили эффективность работы региональ-
ных властей над реализацией индивидуальной программы 
развития края. 

Подробности – в ближайшем номере.
Вадим КУЛЕШОВ

Не обнули свою жизнь
С 15 по 26 марта в Алтайском крае пройдет антинарко-

тическая акция «Сообщи, где торгуют смертью».
Целей у организаторов несколько. Во-первых, привлечь 

общественность к противодействию незаконному обороту 
наркотиков. Во-вторых, оказание квалифицированной по-
мощи в лечении и реабилитации наркозависимых. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по региону, 
только за два месяца этого года сотрудниками правоохрани-
тельных органов пресечено 542 преступления, связанных 
с незаконным оборотом наркотиков. В суд направлено 
296 уголовных дел, к ответственности привлечено 
309 человек. Изъято 71,9 кг наркотиков. Часть преступлений 
раскрыта благодаря неравнодушным гражданам.

Жители края могут сообщить о незаконном обороте 
наркотиков по телефонам доверия ГУ МВД России по 
Алтайскому краю: 128 и (3852) 63-03-15 (круглосуточно), 
а также по телефону 02.

Защити права
Центр гигиены и эпидемиологии в Алтайском крае 

открыл горячую линию по вопросам защиты прав потре-
бителей. Она будет работать по 20 марта.

Звонки принимаются по телефонам: 8 (3852) 50-40-61 и 
50-68-33 (в рабочие дни). Также обращения можно направить 
по электронной почте: uk-centr3@altcge.ru.

Специалисты при необходимости окажут практическую 
помощь в подготовке претензий к хозяйствующим субъек-
там, жалоб в надзорные органы, исковых заявлений в суд 
и так далее.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Началась разработка документации для 
строительства двух детсадов в Немецком на-
циональном и Советском районах, школы 
в Новоалтайске, хирургического корпуса и 
корпуса лучевой терапии Алтайского крае-
вого онкологического диспансера и других 
объектов.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 6-11 м/с. 
Небольшой, по югу и востоку 

умеренный снег, метели. На дорогах 
сильная гололедица, по юго-востоку 

снежные заносы.

-25о -30о

ночь

-7о -12о
день

-12о -17о -12о -14о

-9о -14о

день -25о -30о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с. 
Преимущественно без осадков. 
В ночные и утренние часы 
изморозь, туман. На дорогах 
сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 2-7 м/с. Ночью 
по востоку небольшой снег, днем 
преимущественно без осадков. 
В ночные и утренние часы 
изморозь, туман. На дорогах 
сильная гололедица.

14 марта

15 марта

-

-

На самой ветреной из трасс
  ИНФРАСТРУКТУРА .

Цели прежние – 
устойчивый рост
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Стратегию развития Алтайского края 
до 2035 года примут до конца июня.

10 марта на заседании 
Правительства Алтайского 
края обсудили проект Стра-
тегии социально-экономиче-
ского развития региона до 
2035 года. Напомним, доку-
мент был принят в первом 
чтении на сессии АКЗС в 
ноябре 2019 года и прошел 
согласование в Министер-
стве экономического раз-
вития России. Рассмотреть 
проект во втором чтении 
депутаты планировали в 
начале 2020-го, но все кар-
ты спутала пандемия. Было 
принято решение внести в 

документ корректировки, 
что правительство края и 
сделало.
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Заседание прошло под 
председательством губер-
натора Виктора Томенко. Ос-
новной доклад представил 
исполняющий обязанности 
министра экономического 
развития региона Анатолий 
Нагорнов, который обозна-
чил базовые цели и задачи 
документа, а также уточнил, 

какие в него внесены изме-
нения и уточнения. Содо-
кладчиками выступили 
министр промышленности 
и энергетики Алтайского 
края Вячеслав Химочка, ми-
нистр сельского хозяйства 
края Александр Чеботаев, 
начальник Управления Ал-
тайского края по пищевой, 
перерабатывающей, фарма-
цевтической промышлен-
ности и биотехнологиям 
Александр Большаков и 
другие.

– Перед правительством 
стоит задача – еще раз об-
судить все внесенные в до-
кумент уточнения, – ска-
зал глава региона. – Наши 

основные цели остались 
неизменными. Это устой-
чивый экономический рост, 
который в свою очередь даст 
возможность для создания 
комфортной среды для жиз-
ни и для самореализации. 
Это в свою очередь приведет 
к развитию человеческого 
капитала.
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Анатолий Нагорнов уточ-
нил, что стратегическими 
приоритетами региона в до-
кументе названы  «качество 
жизни», «благосостояние» и 
«комфортная среда». Стра-

тегическая миссия Алтай-
ского края – ведущий агро-
промышленный, экспортно 
ориентированный регион 
Сибири и Дальнего Востока.

Основой всех преобразо-
ваний в регионе должны 
стать устойчивая экономи-
ческая база и стабильный 
рост экономики. К 2035 го-
ду валовой региональный 
п р од у к т (ВРП )  до л же н 
увеличиться в 1,8 раза по 
сравнению с сегодняшним, 
среднегодовые темпы роста 
– около 4%. В номинальном 
выражении ВРП планирует-
ся в 1,8 трлн рублей.

Если следовать страте-
гии, то в регионе произой-

дут структурные изменения 
экономики, что положи-
тельно отразится и на струк-
туре занятости населения. 
Автоматизация производств 
и переход к новому техно-
логическому укладу будут 
способствовать существен-
ному повышению произво-
дительности труда. Всё это 
наряду с другими фактора-
ми (такими как инвестици-
онная деятельность, малое и 
среднее предприниматель-
ство, несырьевой экспорт) 
определит опережающее 
развитие производствен-
ной сферы.

(Окончание на 2 стр.)

Автоматизация производств и переход к новому технологическому укладу будут способствовать существенному повышению производительности труда.

Мартовские снегопады 
заставляют работать 
дорожников в кругло-
суточном  режиме. 
В прошлые выходные на 
дороги края вышло около 
500 единиц спецтехники.

Одна из самых больших на-
грузок приходится на Южное 
ДСУ, которое контролирует 
три тысячи километров дорог. 
В женский праздник было за-
действовано 100 машин. Из-за 
снегопада и ветра закрыли до-
роги на трех направлениях: 
Алейск – Чарышское, Алейск 
– Петропавловское – Смолен-
ское и Поспелиха – Курья – Тре-
тьяково.

По словам заместителя на-
чальника по содержанию и ре-
монту автомобильных дорог 
предприятия «Алтайавтодор» 
Олега Лугачёва, подкинула 
проблем продуваемая всеми 
ветрами Алейская трасса, осо-
бенно  направление Алейск 
– Петропавловское – Смолен-
ское, которое проходит через 
Усть-Пристанский район. Снеж-
ные циклоны приходят сюда 
из Казахстана с частотой в три 
дня. За это время дорожникам 
приходится успевать расчищать 
дороги, чтобы подготовиться к 
новому снегопаду.

– У нас в буран часто к селам 
дорогу заносит. Причина в ре-

льефе местности, много низин. 
Страдают села на ветреной сто-
роне, такие как Брусенцево, 
Романово, Троицкое, Нижняя 
Гусиха и многие другие, – рас-
сказал заместитель главы адми-
нистрации Усть-Пристанского 
района Владимир Бусыгин. 
– Стараемся очистить как по-
ложено, за 8 часов. Отдельные 
улицы в селах, конечно, стоят 
нечищеные дольше. Спасибо 
предприятию «Автодор», что 
выделило нам в этом году трак-
тор с навесным шнекоротор-

ным оборудованием, теперь 
справляемся в районе гораздо 
быстрее с расчисткой улиц. 
Но двух единиц снегоуборочной 
техники на район всё равно не-
достаточно. Нам бы еще один 
грейдер и трактор, у нас ведь 
только в райцентре 69 улиц и 
переулков. Из маленьких сел 
после снегопадов звонят главы 
сельсоветов. В них, как прави-
ло, по одной улице, но их тоже 
чистить надо.

По словам замглавы админи-
страции, в прошедшие праздни-

ки были проблемы с выездом 
из сел. Люди приезжали в гости 
в район, потом проблематично 
было уехать, ждали, пока почи-
стят дорогу, а кто-то застревал 
в сугробах. И тут приходили на 
помощь дорожники, техника 
у них хоть и не новая, но они 
делают всё, что от них зависит. 
Например, в выходные понадо-
билась госпитализация боль-
ного из Елбанки, так скорую 
сопровождали до Алейска два 
«Кировца».

(Окончание на 2 стр.)

На Алейской трассе дорожникам приходится работать особенно интенсивно.
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– Главными бенефициарами 
с точки зрения наращивания 
рабочих мест выступят такие 
отрасли, как строительство, 
транспорт и деятельность в об-
ласти информации и связи, – 
отметил Нагорнов. – Такие тем-
пы экономического развития 
планируется обеспечить за счет 
существенного инвестицион-
ного роста, инновационного 
развития и активизации экс-
портной деятельности.

Долгосрочная цель – увели-
чить совокупный объем экспор-
та в 3,1 раза к 2035 году, а объем 
несырьевого неэнергетического 
экспорта – в 3,5 раза. В планах – 
дальнейшее совершенствова-
ние инвестиционной среды. 
Объем инвестиций в основной 
капитал к 2035 году планирует-
ся увеличить в 2,1 раза (к уров-
ню 2020 года).

Продвижение  
и поддержка

Приоритетным направле-
нием остается продвижение 
высокотехнологичной продук-
ции региональных предприя-
тий на перспективные рынки, 
выстраивание партнерских 
отношений с крупнейшими 
компаниями страны.

– За последние два года 
ежегодный объем поставок 
товаров, работ и услуг регио-
нальных предприятий для 
нужд крупнейших заказчи-
ков увеличился на 6 млрд 
рублей и превысил по итогам 
2020 года 17,8 млрд, – сообщил 
врио министра. – Количество 
заказчиков у региональных по-
ставщиков увеличилось на 30% 
и составило 451 организацию.

На ближайшую перспекти-
ву запланирована поддержка 
существующих кластеров и 
создание новых объединений. 
Алтайский край в числе регио-
нов, включившихся в работу в 
рамках нацпроекта «Производи-
тельность труда». Разработаны 
и утверждены паспорта регио-
нальных проектов, создан Регио-
нальный центр компетенций 
в сфере производительности 
труда, открыта образовательная 
площадка «Фабрика процессов». 
С 2019 года участниками этого 
проекта стали 57 предприятий 
края. Всего до 2024 года преоб-
разования затронут не менее 
88 компаний региона.

Промышленность

В разделе, касающемся раз-
вития промышленности, Стра-
тегия развития до 2035 года 
существенных изменений не 
претерпела. Предприятиям 
удалось сохранить объемы про-
изводства. Хотя несколько из-
менилась структура экспорта, 
в 2020 году он незначительно, 
но снизился.

– Мы понимаем, это не 
столько из -за пан демии, 
сколько за счет кризиса пе-
репроизводства продукции 
в этих отраслях, – отметил 
министр промышленности 
и энергетики Алтайского края 
Вячеслав Химочка. – В целом 
же проект стратегии предус-
матривает поэтапный рост 
промышленного производ-
ства к 2024 году на 10% от-
носительно уровня 2020-го, 
к 2035 году – на 70% в нату-
ральном выражении.

Достичь таких результатов 
планируется через решение 
четырех основных задач. Эф-
фективное использование при-
родно-ресурсного потенциала 
региона будет обеспечиваться 
за счет реализации крупных 
инвестиционных проектов 
в отрасли добычи полезных 
ископаемых. Технологиче-
ское развитие традиционных 
отраслей промышленности, 
опирающихся на конкурент-
ные преимущества региона, 
предусматривает в первую 
очередь развитие отраслей 
машиностроения и химии.

Как отметил Вячеслав Хи-
мочка, задача по внедрению 
инновационных технологий 
неразрывно связана с цифро-
визацией. «Цифровая трансфор-
мация экономики, в первую 
очередь промышленности, 
будет определяющим факто-
ром развития на ближайшие 
годы», – подчеркнул министр.

Сельское хозяи� ство

Глава Минсельхоза региона 
Александр Чеботаев рассказал, 
что в растениеводстве до 2035 
года приоритетными останутся 
зерновое, свеклосахарное, а так-
же производство маслосемян. 
Тенденция наращивания про-
изводства масличных культур 
в последние годы сохраняется.

«Учитывая, что приоритетом 
экспорта являются продукты 
высокого передела, дальнейшее 
наращивание производства 
сельскохозяйственных куль-
тур предполагает увеличение 
мощностей по их переработ-
ке в крае: по маслосеменам 
до 700 тыс. тонн, по сахарной 
свекле – до 1,5 млн тонн», – по-
яснил министр.

В животноводстве неизмен-
ными приоритетами останутся 
молочное и мясное скотовод-
ство как экономически и соци-
ально значимые подотрасли, 

которые позволяют сохранять 
село и занятость сельского 
населения. Значимую роль в 
реализации стратегии АПК 
также отведут развитию сви-
новодства и птицеводства.

Переработка
В свою очередь Александр 

Большаков отметил, что даль-
нейшее увеличение объемов 
производства мясной отрасли 
связано с обеспечением пере-
работки продукции новых жи-
вотноводческих комплексов по 
производству свинины, мяса 
птицы и говядины.

Наращивание производства 
молочных продуктов сдержи-
вается наличием сырья.

– Сегодня производствен-
ные мощности молокопере-
рабатывающих предприятий 
загружены на 46%, в том числе 
алтайским молоком на 40%. Их 
суммарная величина составля-

ет свыше 2 млн тонн, а на пе-
реработку ежегодно поступает 
не более 1 млн тонн. Поэтому 
обозначенный в стратегии це-
левой показатель производства 
молока в объеме 1,4 млн тонн 
вполне способны полностью 
переработать имеющиеся 
предприятия. Обеспечить 
развитие отрасли возможно 
только при условии создания 
новых сельхозпредприятий по 
производству молока и роста 
продуктивности  животных на 
действующих фермах, – счи-
тает Большаков.

Согласование  
и утверждение

Пошаговое исполнение 
стратегии будет прописано 
в плане мероприятий по ре-
ализации документа. Пред-
полагается, что в мае-июне 
проект будет внесен в повест-
ку сессии краевого Законо-
дательного Собрания для 
обсуждения и утверждения 
в форме закона во втором 
чтении.

– В региональной системе 
стратегического планирования 
стратегия – это основной, базо-
вый документ, – резюмировал 
губернатор Виктор Томенко. – 
Приниматься он будет, как и 
положено, законом Алтайского 
края. Но для этого проект нуж-
но будет еще раз согласовать 
на федеральном уровне, учи-
тывая, что и Правительство 
Российской Федерации сегодня 
работает над формированием 
Стратегии социально-эконо-
мического развития – обнов-
ленной стратегии до 2030 года.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

  ИНФРАСТРУКТУРА .  ЧП .

Путаница на корню
«Вот уже два года, как принят закон «О валеж-

нике», а в СМИ регулярно публикуют информацию 
о том, что людей привлекают к ответственно-
сти за заготовку сухостоя. Получается, закон не 
работает?

Иван Петрович, г. Барнаул».

На вопрос отвечает заместитель председателя АКЗС – пред-
седатель комитета по аграрной политике и природопользо-
ванию Сергей Серов:

– Действительно, часто возникает недопонимание из-за 
того, что есть существенные отличия между тем, как мы в 
обыденной жизни понимаем «валежник», и тем, как этот 
термин трактуется в официальных документах. Итак, соглас-
но приказу Министерства природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации валежником считаются лежащие 
на поверхности земли остатки стволов деревьев, сучьев, 
не являющиеся порубочными остатками в местах проведе-
ния лесосечных работ, и (или) образовавшиеся вследствие 
естественного отмирания деревьев, при их повреждении 
вредными организмами, буреломе или снеговале.

Сухостойные деревья – это усохшие, но стоящие на корню 
деревья. Они валежником не являются. Рубка сухостойных 
деревьев без разрешительных документов квалифицируется 
как хищение, уничтожение или повреждение государствен-
ного имущества. В зависимости от размера причиненного 
ущерба при заготовке сухостоя наступает административная 
или уголовная ответственность.

В Алтайском крае в 2020 году было выявлено 316 фактов 
присвоения ветровальной, сухостойной древесины. Возбуждено 
171 дело об административном правонарушении. Со своей сто-
роны комитет АКЗС по аграрной политике и природопользова-
нию считает, что сухостой необходимо отнести к недревесным 
лесным ресурсам и разрешить его заготавливать гражданам 
бесплатно. Для решения этого вопроса в мае 2019 года депута-
ты подготовили и направили письмо председателю Комитета 
Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 
и природопользованию Алексею Майорову с ходатайством 
изменить в федеральном законодательстве определение тер-
мина «валежник» и отнести к недревесным лесным ресурсам 
сухостойные деревья (сухостой). К сожалению, пока этот вопрос 
не решен и сухостойные деревья заготавливать в качестве 
валежника по-прежнему нельзя.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Эх ты, доля, моя доля…
«Могу ли я выкупить доли у своих родителей с 

помощью материнского капитала? В доме у меня 
1/4 доли».

Анастасия, г. Яровое».

Отвечают консультанты отдела по работе с обращениями 
Отделения Пенсионного фонда РФ по Алтайскому краю:

– В соответствии с Федеральным законом от 29.12.2006 № 256-ФЗ 
«О дополнительных мерах государственной поддержки семей, 
имеющих детей», средства материнского капитала могут быть 
направлены на оплату приобретаемого жилого помещения.

Анастасия, закон не содержит ограничений на приоб-
ретение жилья у родителей. Однако из представленных 
документов должно прослеживаться улучшение жилищных 
условий семьи. Если это условие не выполнено, у управления 
Пенсионного фонда имеются основания для отказа в рас-
поряжении средствами материнского капитала на оплату 
приобретаемого жилого помещения.

Кроме того, для распоряжения средствами материнского 
капитала на улучшение жилищных условий путем приобре-
тения доли в праве собственности на квартиру необходимо, 
чтобы из представленных документов усматривалось, что 
приобретаемая доля в праве является изолированным жи-
лым помещением.

Дополнительно сообщаем, что жилое помещение, приоб-
ретенное с использованием средств материнского капитала, 
должно быть оформлено на владельца сертификата на мате-
ринский капитал, его супруга и детей.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Интеллектуальный свет
«Слышала, что с прошлого года началась уста-

новка умных счетчиков. Ведутся ли сейчас эти 
работы в Алтайском крае и какая польза от таких 
приборов учета?

Наталья Пономарёва, г. Барнаул».

Закон об интеллектуальных приборах учета вступил в 
силу 1 июля 2020 года. Согласно ему все счетчики будут по-
степенно заменяться на так называемые умные.

Энергосбытовые и сетевые организации уже приступи-
ли к их установке. Первые обеспечивают приборами учета 
многоквартирные дома, вторые – частные.

– По краю нами было смонтировано в многоквартирных 
домах около 3500 индивидуальных приборов учета и еще 
150 общедомовых, устанавливали счетчики практически 
в каждом районе региона – всего в около 200 населенных 
пунктах, – рассказал генеральный директор компании «Ал-
тайэнергосбыт» Валерий Нагорнов. – На текущий год запла-
нировано такое же количество.

Отметим, интеллектуальные приборы могут удаленно 
собирать, обрабатывать и  передавать информацию о по-
треблении электроэнергии. Кроме того, система позволяет 
дистанционно отключать должников.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Холода – не помеха
«На прошлой неделе увидел, как дорожники укла-

дывают асфальт при минусовых температурах. 
Что это за новшество и не растает ли такая 
дорожная одежда вместе со снегом?

Павел Власов, г. Барнаул».

Отвечает пресс-центр администрации Барнаула:
– В краевой столице приступили к текущему ремонту 

дорог с использованием холодного асфальта. Его начали в 
текущем году с проблемного участка на Павловском тракте. 
Всего план-график включает в себя 26 объектов. В 2021 году 
дорожная служба этим методом отремонтирует порядка 
180 квадратных метров дорог на сумму около 550 тысяч рублей.

Такая технология позволяет производить ремонт покрытия 
при низких температурах. В отличие от традиционного горячего 
асфальта его холодная версия содержит эластичные битумы.

На дороги Барнаула уйдет около 36 тонн этого материала.
К плановому ремонту с использованием горячего асфаль-

тобетона дорожники приступят при наступлении благо-
приятных погодных условий: среднесуточной температуре 
воздуха выше 5 градусов и сухом дорожном покрытии.

Подготовил Влад ГЕРАСИМОВ

Тушил пожарный поезд
12 марта ночью в Барнауле заго-

релось здание производственного и 
складского назначения. Огонь охватил 
площадь 870 кв. м. Тушение осложня-
лось тем, что в помещении находились 
газовые баллоны и емкости с легковос-
пламеняющейся жидкостью.

Пожар произошел на проспекте Ка-
линина. На момент прибытия первого 
пожарно-спасательного подразделения 
здание горело внутри и огонь уже пере-
кинулся на кровлю.

Был увеличен ранг пожара и задей-
ствованы дополнительные силы. Огонь 
стремительно распространялся по зда-
нию. По словам пожарных, сложность 
заключалась в большой горючей загрузке 

помещений: наличии газовых баллонов 
и легковоспламеняющейся жидкости в 
емкостях. В третьем часу ночи удалось 
локализовать пожар на площади 870 кв. м, 
а около четырех утра – открытое горение. 
Огнеборцам удалось не допустить распро-
странения пламени на соседние здания.

Днем велась проливка и разборка сго-
ревших конструкций здания. Спасено ма-
териальных ценностей на сумму свыше 
15 млн рублей. В тушении пожара были 
задействованы 67 человек, 18 единиц 
техники, а также пожарный поезд РЖД.

Как сообщает ГУ МЧС России по Алтай-
скому краю, пострадавших на пожаре нет. 
Его причины устанавливаются.

Татьяна ПЕРВОВА

Проверят столовую
Алтайский Следком начал дослед-

ственную проверку по сообщению о 
возможном отравлении учащихся бар-
наульской школы № 128 в Северном 
Власихинском проезде.

По информации следствия, у нескольких 
старшеклассников вечером 10 марта проя-
вилось недомогание. Родители, заподозрив 
пищевое отравление, потребовали прове-
сти проверку системы питания в школе.

В администрации Барнаула «Алтайской 
правде» сообщили, что на 11 марта к врачу 
обратились 10 учеников. У школьников 
были диагностированы: гастроэнтерит, 
расстройство ЖКТ и ОРВИ. Проверкой про-

исшествия занялся городской комитет по 
образованию, в школу была направлена 
специальная комиссия.

Директор учебного заведения Евге-
ний Кочетков сообщил, что ни одного 
подтвержденного случая отравления 
не зафиксировано. В комитете по обра-
зованию пообещали закрыть несколько 
классов на карантин, если количество 
заболевших вырастет.

Сотрудники Роспотребнадзора ведут 
эпидемиологическое расследование. 

Подробности – в ближайших номе-
рах.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Восстановлению не подлежит
Школа в Целинном районе получит 

новый автобус взамен сгоревшего, сооб-
щила замминистра образования и нау-
ки Алтайского края Лариса Терновая.

По ее словам, автобус будет достав-
лять учеников из села Верх-Марушка 
на учебу в село Целинное. 

Напомним, 4 марта в районе трех часов 
дня на трассе загорелся школьный авто-
бус, в котором ехали пятеро детей 10-х и 
11-х классов с сопровождающим. Никто 
не пострадал. До конечной остановки 
оставалось всего 300 метров.

Следователи назначили эксперти-
зу, чтобы выяснить, был ли исправен 
автобус. Восстановлению он не подле- 
жит.

Замминистра также сообщила, что 
главам муниципальных образований 
разошлют письма с требованием усилить 
контроль за работой школьного транспор-
та. Всего в 2020 году за счет краевого и 
федерального бюджетов приобрели 103 ав-
тобуса, из них 80 – в декабре. Сейчас их 
передают в муниципалитеты.

Алёна ИВАНОВА

Машинист старенького авто-
грейдера Алтайского филиала Юж-
ного ДСУ Сергей Жогов в прошлые 
праздники не отдыхал. Говорит, 
что на этом направлении всегда 
работы много – и зимой, и весной.

– В минувшие выходные при-
ходилось выдергивать легковуш-
ки из сугробов. У водителей, как 
обычно, с собой ни веревки, ни 
лопаты. На это уходило от 15 ми-
нут до 2 часов, – говорит он.

Самые снежные участки в 
районе, по словам  Сергея Жогова, 
на проселочных дорогах, веду-
щих в Елбанку и Коробейниково. 
Случается, наметает сугробы  по 
крышу трактора.  Так что работы 
ему хватает.

В понедельник, 8 марта, в районе 
еще пробивали дорогу к отдель-
ным селам и поселкам. А в среду 

уже шли работы по расширению 
дорожного полотна. В некоторых 
местах сложно было разъехаться 
встречным машинам, и одной 
из них приходилось отъезжать 
назад и ждать на более широком 
участке, когда проедет «встречка». 
О прошедшем буране напоминали 
огромные снежные, в человече-
ский рост, развалы по краям доро-
ги. Грейдеры зачищали площадки, 
а шнекороторы выбрасывали вы-
сокие фонтаны снега в поля.

Погода в этот день была спо-
койной и солнечной, но дорож-
никам уже передали, что гря-
дет очередной циклон, так что 
отдыхать было некогда. В четверг, 
11 марта, снова задул ветер, начал-
ся небольшой буран, синоптики 
предупредили, что он продлится 
до пятницы. Значит, в предстоя-
щие выходные дорожники обе-
спечены работой.

В ближайшее время ДСУ при-
ступят к новой фазе работ – подго-
товке к паводку, начнут очищать 
трубы, чтобы спасти дороги от 
подтопления. Ремонт дорожно-
го полотна начнется как только 
стает снег, так как на асфальто-
бетонном покрытии работают 
при наступлении положительных 
температур. Участок дороги от 
Коробейниково до Алейска на-
чали ремонтировать несколько 
лет назад в рамках краевой про-
граммы, так как здесь проходит 
паломнический маршрут. В этом 
году обещают дотянуть обновлен-
ное полотно до Усть-Пристани.

– По межремонтным срокам 
этот участок дороги уже давно 
пора ремонтировать, бетонному 
покрытию более 40 лет, – уточнил 
Олег Лугачёв.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .   «АП»–ИНФО .

Цели прежние – устойчивый рост

На самой ветреной  
из трасс

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Проект стратегии предусматривает рост промышленного производства к 2035 году на 70% в натуральном выражении.

«В растение- 
водстве до 
2035 года 
приоритетны-
ми останут-
ся зерновое, 
свеклосахар-
ное, а также 
производство 
маслосемян».

Шнекороторы выбрасывали высокие фонтаны снега в поля.Сергей Жогов.
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Выгружать строительный мусор в городские кварталы также незаконно. 

  АГРОВЕСТИ .

Чек с полигонаНовый российский 
рекорд 

Экспорт сельскохозяйственной продукции впервые 
в новейшей истории превысил импорт, сообщает РБК.

«В прошлом году Россия поставила в другие страны 
79 млн тонн сельхозпродукции и продовольствия на 
$30,7 млрд, что на 20% больше как в денежном, так и 
натуральном выражении по сравнению с 2019 годом», 
– отмечает издание.

Чтобы чернозёмы 
не истощались

Власти могут зафиксировать цены на удобрения 
для российских аграриев.

Рост цен на минеральные удобрения с начала года 
в России составил от 20 до 70%, по итогам обсуждений 
этого вопроса в кабмине Минсельхозу и Минпромторгу 
поручили договориться о цене для российских аграриев 
на весеннюю посевную кампанию. Об этом сообщает 
газета «Ведомости».

Власти рассматривают вариант заключения соглашений 
о фиксации цен (по аналогии с подсолнечным маслом и 
сахаром) между Правительством РФ и производителями 
удобрений.

Пока неизвестно, на каком уровне могут зафиксиро-
вать цены. Рассматривается фиксация цены на уровне 
средних значений за 2019 год с учетом инфляции, а также 
на уровне, близком к текущему высокому.

А много ль корова даёт 
молока?

Минэкономразвития предлагает перенести сроки 
проведения сельскохозяйственной микропереписи 
в России на июль 2022 года с августа 2021 года из-за 
пандемии. 

Предлагается провести выборочное федеральное 
статистическое наблюдение в отношении не менее 30% 
соответствующих объектов Всероссийской сельскохо-
зяйственной переписи 2016 года по состоянию на 1 июля 
2022 года. В пояснительной записке министерства так-
же отмечается, что из-за переноса возрастут расходы в 
2022 и 2023 годах на системное сопровождение специ-
ализированного компьютерного ПО, техобеспечения 
мероприятий по сбору, обработке, подведению и публи-
кации итогов микропереписи. 

Пока гром не грянул
Новый механизм агрострахования хотят запустить 

уже с мая.
Правила сельскохозяйственного страхования с господ-

держкой при чрезвычайных ситуациях могут поменять-
ся. С законодательной инициативой выступила группа 
депутатов Госдумы, в том числе вице-спикер Алексей 
Гордеев и председатель Комитета по аграрным вопросам 
Владимир Кашин, а также сенаторы Алексей Майоров, 
Сергей Митин и Белан Хамчиев.

Согласно проекту прописывается понятие чрезвычай-
ной ситуации. Пересматривается размер госсубсидий на 
уплату части страховой премии от риска утраты урожая, 
вводится двухуровневая система. Для договоров, которые 
не связаны с риском ЧС природного характера, господ-
держка сохранится на уровне 50% страховой премии, то 
есть государство оплатит половину стоимости полиса. 

По договорам страхования, связанным с ЧС, размер 
субсидии с 1 мая 2022 года составит 80% страховой премии, 
в дальнейшем предусматривается ежегодное снижение 
размера государственной поддержки на 10 процентных 
пунктов. С 1 мая 2024 года она должна составить поло-
вину страховой премии.

Выплачиваемая страховщиком в случае ЧС страховая 
сумма должна составлять минимум 45% от страховой стои-
мости урожая сельскохозяйственных культур и не менее 75% 
от страховой стоимости посадок многолетних насаждений.

Также предполагается создание компенсационного 
фонда, из которого компаниям будут компенсироваться 
потери, если страховщик не сможет отвечать по своим 
обязательствам.

Авторы ожидают, что размер застрахованных посевных 
площадей увеличится в 2021–2024 годах по сравнению 
с 2019-м в 3,5–7 раз. В случае принятия закон должен 
вступить в силу с 1 мая 2021 года.

Каждой пчеле – по липе
Лесные ульи предлагают размещать без договора 

аренды.
Участки в лесах, которые находятся в муниципальной 

или государственной собственности, могут разрешить 
предоставлять гражданам для размещения ульев. Зако-
нопроект инициирован Законодательной Думой Хаба-
ровского края, его рассмотрят в ГД в марте.

Сейчас по закону граждане и юрлица используют леса 
для ведения сельского хозяйства только на основании 
договоров аренды таких участков. Сложности при оформ-
лении участков приводят к тому, что бортники либо 
вообще отказываются от идеи разводить там пчел, либо 
делают это нелегально.

Предлагается допустить кочевых пчеловодов к сво-
бодному пользованию лесными участками в течение 
полугода только на основании разрешения на эту дея-
тельность. При этом ничего строить на этих участках 
или вырубать деревья будет нельзя.

По материалам российских и зарубежных 
СМИ подготовил Олег АНТОНОВ

Решением Алтайского краевого суда от 6 октября 
2020 года часть 6 статьи 10 закона Алтайского края 
от 8 сентября 2003 года № 41-ЗС «Об охране зеленых 
насаждений городских и сельских населенных пунктов 
Алтайского края» в части слов «в двойном размере как 
по количеству единиц деревьев и кустарников, так и 
по площади (для травянистых растений – в двойном 
размере по площади)» признана недействующей со 
дня вступления решения суда в законную силу.

Данное решение оставлено без изменения апелля-
ционным определением судебной коллегии по адми-
нистративным делам Пятого апелляционного суда 
общей юрисдикции от 4 февраля 2021 года.

  ОФИЦИАЛЬНО .

  СИТУАЦИЯ .

В крае хотят ввести пра-
вила обращения со строи-
тельным мусором. Почему 
возникла такая необходи-
мость и кто создает не-
санкционированные свалки?

Н�� ������������ 
«Уважаемые собственники 

квартир! Убедительная просьба 
вывозить самостоятельно свой 
строительный мусор» – такие 
объявления можно встретить в 
подъездах многоквартирных домов 
Барнаула. Некоторые управляющие 
компании объясняют жителям, 
что не все отходы входят в состав 
твердых коммунальных.

А теперь представим ситуацию. 
Я сделала ремонт в квартире. Нако-
пились мешки с плиткой, обоями, 
старыми дверьми, потертым лино-
леумом и прочим хламом. Увезти 
всё это можно самой на городской 
полигон, заплатив там за захоро-
нение 250 рублей за куб. Или еще 
вариант – нанять машину грузопе-
ревозок. Ее легко найти на любых 
сайтах объявлений. Звоним по пер-
вому попавшемуся телефону, раз-
говариваем с предпринимателем:

– Нужно вывезти семь мешков 
со строительным мусором.

– Не проблема. Минут через 
тридцать подъеду.

– Мне необходим чек с полигона. 
Хочу убедиться, что отходы утили-
зированы как положено.

– Чек с полигона я вам пред-
ставить не смогу. В лучшем слу-
чае только чек об оказании услуг 
по перевозке. Возить на полигон 
слишком дорого. У меня есть свое 
место, куда я вываливаю мусор.

А теперь поясним. Перевозчик 
честно признается: отходы не по-
ступят на официальный полигон. 
Куда они попадут – можно только 
догадываться. Например, в контей-
неры для частного сектора – в этом 
случае за вывоз заплатят местные  
жители. Но чаще всего – на берег 
Оби или в ленточный бор. Иными 
словами, мусор окажется на несанк-
ционированной свалке.

Подобная ситуация возникает 
из-за того, что сегодня перевозкой 
строительного мусора может зани-
маться любой желающий. Такая 
деятельность не подлежит лицен-
зированию. В большинстве случаев 
это «серый бизнес».

Кроме того, нередко и строитель-
ные компании не довозят отходы 
со своих площадок до полигона. 
Известен случай, когда сносившая 

аварийный дом на барнаульском 
проспекте Ленина, 129, подрядная 
организация частично утилизиро-
вала стройку на несанкциониро-
ванную свалку.

– К нам в правозащитную орга-
низацию поступают обращения 
от людей, которые видят свалки 
мусора со строительных площа-
док, – это поселки Затон, Кирова, 
Борзовая Заимка, – рассказывает 
председатель организации по за-
щите прав человека «ФОРПОСТ» 
Марина Афанасьева. – Когда по-
являются коммунальные отхо-
ды, жители близлежащих домов 
организуют уборку улицы. Од-
нако при строительном мусоре 
проблема фактически становит-
ся нерешаемой, поскольку для 
ликвидации таких несанкцио-
нированных свалок требуется 
уже спецтехника.

И���������
По мнению экспертов, краевое 

законодательство не предусматри-
вает контроля за обращением со 
строительным мусором.

– Поэтому и природоохранные 
органы не отслеживают его переме-
щение, – говорит научный сотруд-
ник, старший преподаватель кафе-
дры гражданского права и процесса 
АФ РАНХиГС Елена Козьякова. – Пе-
ревозчики, предлагающие услуги 
по транспортировке, понимают, 
что за движением их грузовиков 
никто не наблюдает. Они выгру-
жают остатки стройматериалов в 
пойму реки, лес либо неподалеку от 
жилых помещений. Система обра-
щения со строительным мусором 
должна быть прозрачной, тогда она 
станет эффективной. Такая система 
обязана предполагать контроль 
движения и веса загруженного 
автомобиля. Требуется лицензи-
рование и получение разрешений. 
Данный порядок необходимо уста-
навливать законодательно.

Ряд регионов России уже начали 
создавать на своих территориях 
систему обращения со строитель-
ными отходами. В Подмосковье эти 
правила действуют с нового года. 
В частности, исполнительные орга-
ны государственной власти теперь 
наделены полномочием по выдаче 

разрешений на перемещение отхо-
дов со стройки. Устанавливается 
обязанность юридических лиц и 
индивидуальных предпринима-
телей получать такие разрешения 
в обязательном порядке. По требо-
ванию законодательства техника 
грузоперевозящих компаний снаб-
жается  устройствами ГЛОНАСС, 
чтобы отслеживать перемещение 
отходов и гарантировать их посту-
пление на полигоны. Иными слова-
ми, здесь намерены легализовать 
рынок перевозки строительного 
мусора.

По такому же пути хотят пойти 
и в Алтайском крае. Разработкой 
соответствующей законодательной 
инициативы сейчас занимаются 
эксперты и члены Общественной 
палаты.

– Эта масштабная проблема 
действительно существует. И на 
федеральном, и на краевом уров-
нях, – отмечает глава исполкома 
регионального отделения Общерос-
сийского народного фронта Сергей 
Войтюк. – А на муниципальном 
уровне она практически совсем 
не урегулирована. Сейчас в Бар-
науле идет широкое обсуждение 
новых правил благоустройства. 
По моему убеждению, туда должно 
войти данное направление.

Общественники и экологи счи-
тают, что в законопроекте важно не 
только прописать ответственность 
перевозчиков.

– В 90-е годы у нас работала 
экологическая милиция. Тех, кто 
пытался избавиться от отходов 
в неположенных местах, ловили 
за руку и наказывали штрафами. 
Если такой опыт возродить, число 
свалок заметно сократится, – уве-
рен старший научный сотрудник 
Института региональных медико-
экологических проблем Владимир 
Горбачёв.

Также, по мнению экспертов, 
важно прописать ответственность 
за утилизацию строительного му-
сора при возведении индивидуаль-
ных и многоквартирных жилых 
домов.

Сейчас Общественная палата 
готовит обсуждения проблемы 
обращения со строительными 
отходами в Алтайском крае. Часть 
депутатов Барнаульской Думы и 
АКЗС готовы поддержать законо-
дательные нововведения, которые 
позволят контролировать, куда и 
в каком объеме поступают строи-
тельные отходы, кто занимается 
их перевозкой.

Кристина ЛИВЕР 
(фото автора)

Страховой случай
Шесть страховых выплат за леталь-

ные исходы, связанные с COVID-19, по-
лучили родные медиков в Алтайском 
крае.

«Еще по четырем случаям расследо-
вание на стадии завершения. Наличие 
выгодоприобретателей в соответствии с 
действующим законодательством опреде-
ляется Фондом социального страхования 
РФ», – уточнил глава краевого Минздрава 
Дмитрий Попов.

По его словам, связь смерти с исполне-
нием профессиональных обязанностей 
устанавливается межведомственной ко-
миссией. В нее входят специалисты Роспот-
ребнадзора, ФСС и профсоюз работников 
здравоохранения.

«Минздрав не имеет права участвовать и 
вмешиваться в решения комиссии. Задача 
наших специалистов – контроль медорга-
низаций по своевременности предостав-
ления документов», – пояснил он.

Страховые выплаты медикам, заразив-
шимся коронавирусом или умершим от 
этого заболевания, утверждены Указом 
Президента РФ № 313 от 6 мая 2020 года. 
Страхованию подлежат врачи, средний и 
младший медперсонал и водители скорой 
помощи.

Сумма варьирует от 68,8 тыс. до 
2,06 млн рублей в зависимости от тяже-
сти последствий заражения. Смерть ме-
дработника от коронавируса оценена в 
2,75 млн рублей.

От гриппа уберёг
В Алтайском крае наблюдается сдвиг 

традиционного периода подъема забо-
леваемости ОРВИ и гриппом. Всплеск 
их приходился, как правило, на конец 
января – начало февраля. Но в этом 
году обстановка более спокойная, да 
и гриппа нет. 

«Вероятно, настоящая ситуация связа-
на с действующими ограничительными 
мероприятиями, достаточно высоким 
уровнем иммунизации населения против 
гриппа (59%) и особенностями взаимо-
действия возбудителя COVID-19 с возбу-
дителями гриппа и ОРВИ в популяции 
людей на современном этапе», – ответил 
на вопрос «Алтайской правды» министр 
здравоохранения региона Дмитрий По-
пов.

Он также подчеркнул, что система 
здравоохранения находится в «боевой 
готовности». Так, сформирован запас ле-
карственных препаратов и сохраняется 
возможность развертывания коечного 
фонда.

По данным регионального Роспотреб-
надзора, за минувшую неделю в крае 
зафиксировано 17,5 тысячи случаев за-
болевания ОРВИ. Это на 10,7% выше по-
казателей предыдущей семидневки. При 
лабораторных исследованиях циркуляция 
вирусов гриппа не регистрируется.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
БЕЛОКУРИХА: 

почему я весёлый такой
В городе-курорте 16 молодых семей 

10 марта получили свидетельства на по-
лучение социальной выплаты по государ-
ственной программе обеспечения жильем 
молодых семей в Алтайском крае.

Важные документы молодым семьям вручил 
глава города Константин Базаров.

«Очень рад, что благодаря государствен-
ной программе у вас появилась возможность 
улучшить свои жилищные условия, – сказал 
он в приветственной речи. – Государство вы-
деляет большие средства на программу, без 
этой поддержки муниципалитет бы просто 
не справился. Для средств, выделяемых фе-
деральным и краевым бюджетом, требует-
ся софинансирование. Поэтому, формируя 
бюджет города, мы каждый раз стараемся по 
максимуму заложить на эти цели, привлекая 
средства из федерального бюджета, чтобы 
как можно больше семей смогли улучшить 
свои жилищные условия».

На улучшение жилищных условий семьи 
получат выплаты от 563 тыс. до 1,2 млн рублей. 
Участники программы могут приобрести гото-
вое жилье или потратить средства на строи-
тельство дома.

У Анны Юрьевой и ее супруга Алексея три 
сына – Максим, Алексей и Дмитрий. «Благо-
даря этому сертификату мы завершим возве-
дение своего дома. Проект у нас нарисован, 
есть фундамент и стены. Благодаря этой под-
держке мы достроим дом, где для каждого 
будет отдельная комната. Очень рады, что 
есть такая программа поддержки молодых 
семей! Всем огромное спасибо!» – цитирует 
счастливую обладательницу сертификата 
газета «Город Белокуриха».

ГАЛЬБШТАДТ: 
космическая скорость
Благодаря новой технологии скорость 

Интернета в селе Подсосново увеличилась 
в 10 раз, пишет газета «Новое время».

В последнее десятилетие в Алтайском крае 
идет активный процесс замены технологии 
xDSL на оптическую технологию PON. Первое и 
пока единственное в Немецком национальном 

районе село, куда уже пришла новая техноло-
гия, – Подсосново.

Специалисты «Ростелекома» протянули 
15 километров кабеля, – поясняет начальник 
линейно-технического цеха связи Немецкого на-
ционального района Олег Буркацкий. – К настоя-
щему времени доступ к скоростному Интернету и 
цифровым услугам получили 330 домохозяйств.

БИЙСК: 
хулиганы улицу 
подметают

В наукограде арестанты будут работать в 
управляющих компаниях, церквях и доме 
престарелых, пишет «Бийский рабочий».

На работу с осужденными заявились почти 
все местные коммунальщики. Им предстоит 
уборка улиц и придомовых территорий, мест 
для хранения мусора, рытье траншей, уход за 
зелеными насаждениями, очистка подвалов 
и чердаков, погрузо-разгрузочные, малярные 
и другие неквалифицированные работы.

Кроме того, осужденные будут работать 
на предприятиях лесопереработки, в «Зелен-
строе», МУПах «Память» и «Бийскгортранс», в 
Казанской и Одинцовской церквях, а также 
местном доме-интернате для престарелых и 
инвалидов.

РУБЦОВСК: 
от школьной доски 
к бильярдному столу
Накануне 8 Марта в Рубцовске впервые про-

шел турнир по бильярду, участницами которо-
го стали исключительно представительницы 
прекрасной половины человечества.

В бильярдном клубе «Русская пирамида» 
встретились пять команд из четырех школ го-
рода. Учителя доказали, что умеют обращаться 
не только с указкой, но и с кием.

Подобные турниры являются соревнова-
ниями для новичков и их смысл в том, чтобы 
познакомить людей с данным видом спорта. 
Поэтому задания несложные, а к финалу даже 
начинающие приобретают некоторые навыки 
и уже загоняют шары в лузу.

Победителем первого женского корпоратив-

ного турнира стала дружная команда педагогов 
школы № 18.

ЗМЕИНОГОРСК: 
все учат испанский

Если всё сложится удачно, за любитель-
скую команду «Змеиногорск-Сити» сыграет 
бразильская суперзвезда и экс-игрок сборной 
России Сирило.

Любительская команда «Змеиногорск-Сити» 
выступает в Кубке Алтайского края по мини-фут-
болу. Амбиции у команды серьезные – взять 
главный кубковый трофей. На стадии 1/8 финала 
у «змеиногорцев» серьезный соперник – барна-
ульский «Полимер».

Чтобы его одолеть, руководство команды и 
решило подстраховаться, заявив игрока экс-
тра-класса, пишет «Змеиногорский вестник».

За время своей карьеры в нашей стране Сири-
ло стал заслуженным мастером спорта, завоевал 
два серебра и бронзу чемпионатов Европы, в 
53 матчах за россиян наколотив 41 мяч. В Бар-
науле его ждут 27 или 28 марта – точная дата 
матча с «Полимером» пока неизвестна.

СИБИРСКИЙ: 
чай от… ракетчиков

В воскресенье в 40 километрах от Барнау-
ла в закрытом городе ракетчиков пройдет 
«Спортивный праздник в Масленицу», со-
общает администрация ЗАТО.

В программе – закрытие лыжного сезона и 
награждение победителей, работа спортплощад-
ки (армрестлинг, гири, перетягивание каната), 
праздничное угощение от Совета женщин и мест-
ного отделения «Единой России», горячий чай от 
ракетной дивизии и много других сюрпризов.

АЛЕЙСК:
 неожиданный 

«приёмчик»
В свои 15 лет Таня Вяткина – многократная 

чемпионка края по самбо и дзюдо и един-
ственная алейчанка, трижды выступавшая в 
составе команды Сибирского федерального 
округа на первенстве России.

А недавно Таня вернулась с турнира по 
самбо «Сибирский богатырь», где команда 
с ее участием взяла серебро. В преддверии 
Международного женского дня Татьяну Вят-
кину поздравили представители администра-
ции города. Они вручили девушке два серти-
фиката: на 10 000 рублей – в магазин DNS и 
20 000 рублей – в магазин «Спортмастер». 
Награды от администрации города нашли 
героиню прямо на уроке алгебры.

СЛАВГОРОД: 
ролл из шоколадных 

блинов
«Славгородские вести» спросили у моло-

дых и опытных хозяюшек города, по каким 
рецептам они жарят любимое народное ла-
комство.

– Блинчики можно вкусно есть не только со 
сметаной, домашним вареньем или сгущен-
ным молоком, – поделилась Галина Петровна. 
Для своей версии десерта «Монастырская 
изба» Галина Петровна использует вишню 
без косточки и сливочный крем из взбитой 
домашней сметаны или сливок с сахаром. 
Четыре свернутых блинчика с фруктовой 
или ягодной начинкой выкладываем вплот-
ную друг к другу, они образуют основание 
пирамидки. Первый слой смазываем кремом. 
Сверху выкладываем уже три блинчика – и 
снова смазываем кремом. Оставшиеся два 
слоя состоят из двух и одного блинчика со-
ответственно. Горка посыпается шоколадной 
крошкой. Десерт готов!

Ветеран «Почты России» Анна Москвит на 
любимой алюминиевой сковороде жарит блин-
чики по рецепту мамы уже 55 лет. Особенность 
блинчиков от Анны Ароновны заключается в 
том, что сахар в тесте не используется, а для 
пористости по окончании приготовления теста 
добавляется крутой кипяток и немного подсол-
нечного масла.

С современным взглядом на приготовление  
масленичного лакомства подходит молодая 
хозяйка Юлия Петрова. Ее фирменный десерт – 
блинный ролл из шоколадных блинов, нежного 
творожного сыра и фруктов.

Подготовили 
Олег АНТОНОВ

и Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФОТОРЕПОРТАЖ .

  ШОУ�БИЗНЕС .

  КРИМИНАЛ .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  НОВОСТИ .  КРАТКО .

«Человек собаке друг»Звёздочки 
зажглись

Сегодня, 13 марта, во 
Дворце культуры Барна-
ула состоится фестиваль 
«Круче всех!».

Это мероприятие при-
думали, чтобы находить 
и поддерживать талантли-
вых исполнителей. Зрите-
ли увидят зажигательные 
и интересные концертные 
номера, а участников ждут 
призы. Также в программе 
мастер-классы, дискотека 
и «серебряное шоу». Фести-
валь начнется в 12 часов. 
Вход свободный.

На охоту 
требуется 
разрешение
Минприроды Алтай-

ского края начинает 
прием заявлений на ве-
сеннюю охоту. С 11 мар-
та выдают разрешения 
на добычу медведей, 
а с 17 марта – боровой 
дичи и гусей.

Косолапых жители ре-
гиона будут выслеживать 
в Алтайском, Ельцовском, 
Красногорском, Курьинском 
и Солонешенском районах. 
Пернатых – в Каменском, Ку-
рьинском, Мамонтовском, 
Рубцовском и Ребрихинском 
районах. 

Заявки принимаются в 
Барнауле, на ул. Чкалова, 
230, в будние дни. Также 
разрешение можно полу-
чить у районных специа-
листов на местах, сообщает 
пресс-служба ведомства. 

Работа 
мечты

Необычная вакансия по-
явилась на сайте по трудо-
устройству hh.ru.

Барнаульскому зооком-
плексу требуется ответ-
ственный человек, который 
будет регулярно кормить 
аквариумных рыбок, – не 
работа, а сплошное удоволь-
ствие.

Опыт не нужен, новень-
кого обучат на месте. Пред-
лагаемая зарплата – 20 тыс. 
рублей.

Но не каждый осилит 
задачу. Автор объявления 
просит не отзываться тех, 
кто не готов к обучению 
и активной работе. Также 
указаны желаемые клю-
чевые навыки для кормя-
щего, среди которых ана-
литические способности, 
планирование карьеры, 
точность и внимательность 
к деталям, «управление 
временем».

Алёна ИВАНОВА

Свинина на экспорт
Крупный производитель свинины «Сибагро» со 

штаб-квартирой в Томске может приобрести белгород-
ский агрохолдинг «Промагро».

Сделка, стоимость которой оценивается до 9,5 млрд 
рублей, позволит покупателю увеличить производство 
свинины примерно с 240 тысяч до 300 тысяч тонн в год и 
войти в пятерку крупнейших компаний на рынке.

Сегодня в составе холдинга «Сибагро» 11 производствен-
ных предприятий. Это семь свиноводческих комплексов 
– в Томской, Кемеровской, Новосибирской, Свердловской, 
Тюменской областях, в Красноярском крае и Республике 
Бурятия; три мясокомбината – в Томске, Новосибирске и 
Екатеринбурге и птицефабрика «Томская». Холдинг экспор-
тирует свою продукцию во Вьетнам, Казахстан, Монголию 
и Белоруссию. За год компания увеличила экспорт мяса 
свинины в пять раз.

Лебединая песня
В Новосибирске военнослужащие Центрального воен-

ного округа поздравили со 101-летием и 8 Марта ветерана 
Великой Отечественной войны Галину Дегтяреву.

В годы войны она служила зенитчицей, получив 
в 1942 году два ранения. Военный оркестр устроил персо-
нальный концерт возле дома ветерана, исполнив  «Сму-
глянку», «Венский вальс» и «Лебединую песню».

Экспонаты от шахтёров
На Кедровском угольном разрезе в Кузбассе были 

обнаружены четыре бивня мамонтов и пястная кость 
первобытной лошади.

Находку горняки передали в Кузбасский государствен-
ный краеведческий музей, сделав ему таким образом уже 
не первый ценный подарок. До этого они предоставили 
музею фрагменты нижней челюсти и бедренной кости 
пещерного льва, вымершего в конце ледникового периода, 
и останки первобытных бизонов.

Впереди Москвы и Питера
Омск поставил рекорд среди крупных российских 

городов по подорожанию жилья – с января 2020 года 
рост цен составил 29%. 

Теперь стоимость одного квадратного метра вторичной 
недвижимости в городе составляет 61,4 тысячи рублей. 
Даже в Москве и Санкт-Петербурге цены росли медленнее – 
лишь на 17 и 21%. Сильнее всего в Омске выросли в цене 
однокомнатные квартиры.

Звонок на срок
Жительница Красноярского края сообщила о бомбе 

в здании МФЦ, чтобы не стоять в очереди.
Когда 46-летняя женщина пришла в Минусинске в центр 

«Мои документы», то, увидев там множество людей, не захо-
тела долго ждать, а позвонила в полицию и сообщила, что 
в МФЦ находится взрывное устройство. На место выехали 
саперы и следственно-оперативная группа, но никакой 
бомбы в здании не нашли. Звонившую вычислили и за-
держали, она призналась в том, что сообщила о минирова-
нии. В отношении ее возбудили уголовное дело по статье 
«Заведомо ложное сообщение об акте терроризма» (часть 
2 статьи 207 УК РФ). Женщину отпустили под подписку о 
невыезде, ей грозит до 5 лет лишения свободы.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

На Барнаульском ипподроме 14 марта пройдут 
любительские гонки на собаках «СЛЕД-2021». 
Участвовать смогут даже те, у кого нет своего 
питомца.

На соревнования приглаша-
ются все желающие с лыжами 

и собаками любых пород. Если 
хочется поучаствовать, но со-

баки нет, приют «Ласка» пре-
доставит хвостатого друга из 
ездового кружка.

Зрители смогут не только по-
смотреть гонки, но также пока-
таться на упряжке, сфотографи-
роваться и обняться с друзьями 

человека. В здании ипподрома 
организуют горячий чай.

В полдень начнется реги-
страция участников и откры-
тие соревнований, в 12.40 – их 
начало. На 15.00 запланирова-
ны детские заезды.

Победителей ждет много при-
ятных призов. Также им вручат 
дипломы, медали, кубки. После 
основных заездов любой сможет 
встать на лыжи и почувствовать 
себя каюром.

Алёна ИВАНОВА

Проводим зиму 
с огоньком

В Барнауле в последний день Масленицы, 14 марта, 
пройдут различные мероприятия, посвященные 
народному празднику. На территории торгового ком-
плекса ВДНХ на ул. Взлетной состоится праздник 
«Эко Масленица». Горожан и гостей краевого центра 
приглашают проводить зиму ярко, вкусно и активно.

В программе: взятие снежного городка, соревнова-
ния гиревиков и ходулистов, бои на бревне и турниры 
по шашкам. Также перед гостями выступят творческие 
фольклорные и самобытные коллективы, гармонисты 
и частушечники. Кроме того, пройдет заплыв моржей и 
выставка кошек. Завершится праздник традиционным 
масленичным костром.

В этот же день в 12 часов начнутся проводы зимы и в 
барнаульском зоопарке «Лесная сказка». Гостей ждет уго-
щение блинами. Также сожгут чучело зимы. Мероприятия 
пройдут с учетом эпидемиологических ограничений.

Татьяна ПЕРВОВА

Зачем соколу тату?
В Алтайском крае орнитологи придумали необычный 

способ защиты редких птиц от браконьеров: соколам 
набьют специальные татуировки.

Сейчас на балобанов перед выпуском надевают кольца. 
Но их легко срезать, чтобы продать пернатого на черном 
рынке. С 2021 года птенцам будут делать татуировки с тек-
стом «SOS 22». Птица станет нетоварной для браконьеров, 
которые могут ее поймать. Также будет легче отследить 
перемещение пернатых в дикой природе.

Как сообщает региональное правительство, набивать 
надпись будут птицам между ноздрями – на восковице и на 
цевке одной из лап. Процедура быстрая и безболезненная.

Первыми тату получат балобаны питомника «Тайгун», 
которых начнут подсаживать в дикие гнезда в мае-июне 
2021 года.

В России осталось не более тысячи гнездящихся пар 
соколов балобанов. Браконьеры отлавливают их, чтобы 
продавать арабским шейхам для популярного в тех странах 
развлечения – соколиной охоты.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Танцор из Алтайского края, извест-
ный на всю Европу заринчанин Пухляш, 
вновь снялся в клипе группы Little Big. 
За первые три часа после публикации 
на YouTube-канале музыкального кол-
лектива видео собрало более полумил-
лиона просмотров, 73 тысячи лайков и 
8 тысяч комментариев.

Одну из главных ролей вновь исполнил наш земляк 
Дмитрий Красилов. По сюжету в конце клипа ему 
стирают память, после чего он идет сниматься в видео 
на песню Uno. Затем перед зрителями появляется 
первый кадр этого музыкального клипа. Сценарий 
ролика написали солист коллектива Илья Прусикин 
и режиссер Алина Пязок, которая неоднократно 
работала над клипами группы.

«Дмитрий Красилов уже был героем клипов груп-
пы Little Big. В марте 2020 года на YouTube-канале 
коллектива вышло видео на песню Uno c участием 
артиста. С этой песней музыканты должны были 
выступать на конкурсе «Евровидение-2020». Из-за 
пандемии коронавируса конкурс был отменен. Однако 
за это время танцор влюбил в себя многих зрителей, 
которые ласково прозвали его Пухляш», – пишет 
сайт Заринска.

Парень из нашего города

За милых дам
34-летний житель Алтайского края ночью 

украл восемь бутылок вина из магазина, что-
бы произвести впечатление на дам.

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД Рос-
сии по региону, это произошло в райцентре 
Смоленское. Когда утром сотрудники одного 
из сетевых продуктовых магазинов открыли 
помещение, то обнаружили недостачу товара 
в винно-водочном отделе.

Выяснилось, что ночью магазин посетил не-
прошеный покупатель. Он сделал дыру в стене, 
перед этим отогнув обшивку сэндвич-панелей. 
Пролез в образовавшийся проем и оказался 
внутри. Здесь похитил восемь бутылок вина. 
Причем не очень дорогого – общая стоимость 
составила 3 тысячи рублей.

Полицейские быстро вычислили вора. Им ока-
зался ранее судимый гражданин. Он рассказал, 
что накануне с компанией мужчин и женщин 
распивал спиртное. Хотел произвести впечатле-
ние на дам. Поэтому, когда алкоголь закончился, 
решил затариться в ближайшем магазине.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Пассажир-невидимка
Пьяный житель Барнаула дважды засыпал 

в автобусе, и дважды его не замечали водите-
ли. Каждый раз он использовал эту ситуацию, 
чтобы совершать преступления.

Дело было так: пьяный житель Барнаула 
ехал домой на маршрутном автобусе и заснул 
на заднем сиденье. Водитель на конечной оста-
новке не увидел спящего пассажира и покинул 
салон автобуса.

А в это время мужчина проснулся. Он понял, 
что до дома так и не добрался, поэтому решил 
сам доехать до пункта назначения. Недолго 

думая, занял место водителя, завел автомобиль 
и поехал. Но отъехал недалеко, так как тут же 
столкнулся с грузовиком. Очевидцы задержали 
новоявленного «водителя».

Несколькими днями позже мужчина вновь 
заснул в общественном транспорте. И его опять 
не заметил водитель, который завершил дви-
жение по маршруту и вышел на автомойке. 
Пассажир проснулся, но на этот раз решил не 
угонять транспорт, а просто забрал 8500 рублей 
с приборной панели и исчез.

Действия мужчины квалифицировали как 
неправомерное завладение транспортным сред-
ством и кражу, сообщает Прокуратура Алтай-
ского края. Степень и меру ответственности 
предстоит определить суду, перед которым 
и предстанет любящий спать в автобусах пас-
сажир.

Не виноватая я! 
Жительница Троицкого района, чтобы 

скрыть свое недостойное поведение, обви-
нила незнакомого мужчину в изнасиловании. 
Однако суд признал ее виновной в заведо-
мо ложном доносе и приговорил к штрафу 
10 тыс. рублей. 

В июле 2020 года 25-летняя жительница Тро-
ицкого района поехала в соседнее село. Там она в 
компании стала распивать спиртное. Вечеринка 
завершилась далеко за полночь, и девушка на-
конец-то решила отправиться домой, поэтому 

попросила незнакомого мужчину подвезти ее, 
рассказали в региональном Следкоме.

Супруг подгулявшей дамы неприятно уди-
вился, увидев, как его жена подъезжает домой 
нетрезвой и на чужом автомобиле. Поэтому он 
устроил своей второй половинке скандал. Что-
бы оправдаться, супруга не придумала ничего 
лучше, как сообщить, что водитель автомобиля 
ее изнасиловал.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Ещё и кредит 
взяла

Мошенникам удается обмануть не только 
пенсионеров. В Змеиногорске большой суммы 
денег лишилась 33-летняя женщина.

В полиции потерпевшая рассказала, что ей 
позвонил неизвестный и представился сотруд-
ником банка. Он заявил, что кто-то пытается 
взять кредит на ее имя. Для отмены операции 
надо, по его словам, оформить кредит самой, а 
деньги перечислить туда, куда подскажет голос 
в трубке.

Доверчивая женщина выполнила «инструк-
ции» и в итоге перевела 115 тыс. рублей афери-
стам. Из этой суммы 15 тыс. – деньги, которые 
у нее хранились на счету, а 100 тыс. – кредит, 
что она взяла.

Как сообщили в ГУ МВД России по региону, 
возбуждено уголовное дело.

Подготовила Алёна ИВАНОВА
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